

Wettbewerb - Bewertung Ausschreibung gemäss SIA 144

Informationen

Bezeichnung **Planerwahlverfahren Werkhof Münchwilen**

Auftraggeber **Politische Gemeinde Münchwilen**

Organisation A3s GmbH, Wil SG

Termine Entscheid Präqualifikation 28.05.2018

sia geprüft nein

Gesamtwertung 

schweizerischer
ingenieur- und
architektenverein

société suisse
des ingénieurs
et des architectes

società svizzera
degli ingegneri
e degli architetti

swiss society
of engineers
and architects

Qualität

Die politische Gemeinde Münchwilen ist verpflichtet, Vergaben entsprechend denjenigen der öffentlichen Hand vorzunehmen. Dieser Forderung wird mit der Durchführung eines Konkurrenzverfahrens entsprochen. Die in Aussicht gestellte Auftragserteilung über 100 Leistungsprozente wird gewürdigt.

Mängel

Da es sich um ein stattliches Investitionsvolumen und eine lösungsorientierte Aufgabe handelt, wäre ein klassischer Wettbewerb das adäquate und zielführende Verfahren. Die Verfahrensart ist ungenau definiert (selektives Verfahren gilt nicht als Stufe des Wettbewerbs) und die einschlägige gesetzliche Basis ist nicht genannt. Es wird unterlassen, die Zuschlagskriterien wie auch den wesentlichen Teil "Zugang zur Aufgabe" in der PQ klar zu benennen, deren Gewichtung offen zu legen und so die Basis für qualitätsvolle und zielführende Wettbewerbseingaben zu schaffen. Die Fachjury ohne Einbezug eines bzw. mehrerer ArchitektenInnen ist nicht in der Lage, die Projektvorschläge bezüglich ihrer Architektur richtig zu erfassen und die Beiträge adäquat miteinander zu vergleichen. Dem Auftraggeber fehlt das Verständnis, dass es sich um die Beschaffung einer intellektuellen Dienstleistung handelt, deren Gesamtqualität sich aus quantitativen und qualitativen Aspekten zusammensetzt. Sie setzt das günstigste Angebot mit dem besten gleich, womit die Qualität unangemessen bewertet wird. Qualitative Aspekte sind jedoch ein wesentlicher Teil einer intellektuellen Dienstleistung und tragen entscheidend zum Gelingen eines Bauvorhabens bei.

Beurteilung

Die sia Sektion Thurgau sieht das Planerwahlverfahren der politischen Gemeinde Münchwilen für die Erweiterung des Werkhofs als verpasste Chance. So ist das vorliegende Verfahren in vielen Punkten nicht schlüssig und mangelhaft. Es gelingt nicht über das Verfahren eine verbindliche Basis zu schaffen, welche für den Teilnehmer Sicherheit und Vertrauen schafft und somit zu einem qualitätvollen Ergebnis führen soll.

schweizerischer
ingenieur- und
architektenverein

société suisse
des ingénieurs
et des architectes

società svizzera
degli ingegneri
e degli architetti

swiss society
of engineers
and architects